

AÑO XXV.—Número 9 237

SANTANDER.—Martes 3 de abril de 1917

Teléfono número 139

LA SEÑORA

Doña María Herrera Gutiérrez

ha fallecido en el día de ayer, a los 74 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su viudo don Eugenio de la Pedraja, hijos doña Amparo, don Ramón (ausente en Méjico) y don Eugenio; hijos políticos don Luis Jagon Cámara y doña María Zorrilla (ausente en Méjico); nieta María Jagon de la Pedraja; hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades tengan la caridad de encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a los funerales que, por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy martes, a las diez y media en la iglesia de Santa Lucía, y a la conducción del cadáver que se efectuará a continuación, a las doce, desde la casa mortuoria, Cuesta de Dórga (antes Cahadío), al sitio de costumbre, para ser trasladada al cementerio de Mortera, favores por los que les vivirán sumamente agradecidos.

La misa de alma se celebrará hoy, a las ocho, en la misma parroquia de Santa Lucía.

Santander 3 de abril de 1917.

El excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis y varios Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Ponería de C. San Martín, Alameda Primera, 22; Tel. 481.—Servicio permanente

PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

D.ª Calixta Montero Gómez

que falleció en esta ciudad el 4 de abril de 1916

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus hijos doña Inocencia y don José María Mezquida e hijos políticos y demás familia,

SUPPLICAN a sus amigos la encomienden en sus oraciones y asistan a las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el día 4, en las parroquias de San Francisco y Santo Cristo, a las ocho.

Santander 3 de abril de 1917.

SANTORAL

Día 3.—Martes.—San Benigno, San Ulpiano, San Ricardo y San Benito de Palermo.

Día 2.—Miércoles.—San Isidoro, arzobispo, patrón de Sevilla, y Santos Ambrosio y Toribio de Liébana.

CARLOS M.º CONACHY

DENTISTA
CALLE DE CAJTELAR NUMERO 4

Un verano en Rusia

Los hombres, el paisaje, las almas

Aquel verano que pasamos en Rusia en el año de la guerra ruso-japonesa, lo fibamos olvidando ya. Nuevas sensaciones, impresiones más fuertes y recientes, postteriores inquietudes y arances fueron borrando poco a poco de la tabla de nuestros recuerdos aquella visión luminosa y espléndida de las costas de Báltico.

Más de improviso surge ese sensacional acontecimiento que ha hecho caer de las sienes del Zar la corona de Ivan el Terrible, y como por ensalmo los recuerdos cobran nuevo vigor; los desgastados bajo rineses se animan; las perspectivas tornan a extenderse ante los ojos, y los sentidos se impregnan de fuertes aromas de resina, de sano olor a maderas recién cortadas.

En la monotonía de los viajes comerciales sobre rutas fijas cayó un día la noticia de que teníamos que ir al Báltico. Todos la recibimos con gozo. Una novedad es siempre una alegría. Sobre todo para nosotros, el viaje tenía atractivos imponderables: nos llevaba a aquella Rusia misteriosa, terrible, de novelas espeluznantes, de paisajes nevados, país de estampas y como que véiamos desde niños en esas lapas de los estuches y en las paredes de los comedores.

Fuimos infundidos de este prejuicio. A él vino a sumarse el peso de toda la enorme literatura rusa entonces tan en boga. Máximo Gorki había sido una de nuestras últimas lecturas. Sus ideas fuertes y originales; sus descripciones sintéticas y gráficas habían marcado un surco en nuestra mente joven. Y Tolstoy, con su sociología evangélica, con su extraño misticismo en que la rebeldía se confundía con la sumisión se enseñoreó también de nosotros.

Llevábamos una idea falsa de Rusia. Para nosotros no existía otra Rusia que la Rusia trágica y atormentada del "Tomás Gardyew". Y el contraste entre lo literario y lo real fue tan violento, tan detonante, que nues-

presenta ante los forasteros. La diferencia entre el carabinero español, el oficial del Custom-office inglés y el "douanier" galo, marcan la diferencia entre las razas respectivas. Cada uno se conduce con arreglo a su sangre, a sus tradiciones, a su instinto.

Los aduaneros rusos que nos visitaron eran hombres de pocas palabras. No prestaron una gran atención a los viveres, a los liciores, al tabaco, según ocurre en todas las Aduanas del mundo. Empezaron preguntando por todos los libros y folletos que iban en el barco, periódicos con preferencia. Y así que los tuvieron reunidos todos en la caseta de Derrotas, sellaron y precintaron la puerta para que no se los pudiese sacar sin su permiso. Todo bajo la coacción de severísimas penas fiscales. Este vigor recordábanos haberle visto empleado en Inglaterra con los vinos y en Alemania con la salud—todos los tripulantes y viajeros son sometidos a una escrupulosa inspección sanitaria. Del preintado de libros y papeles no teníamos ningún antecedente.

¿No está en ese pequeño detalle todo el proceso de la vida y de la historia de esos países?

Flok.

Dieta men proponiendo que a doña A. Cortés se le dé un cargo sedentario cuando lo haya.

Después de una extensa discusión en la que intervinieron varios concejales se pone a votación una enmienda del señor Mateo para que se den a dicha señora 500 pesetas por una sola vez. Es desechada por 11 votos contra 6.

Se vota otra enmienda del señor García (E) para que se coloque a Agustina Cortés en el "W. C. del Sardinero" y se desecha por 14 votos contra 2.

Apruébase el dictamen que vuelve a la Comisión para que ésta determine el capítulo de qué ha de pagarse la jubilación.

Comisión de Obras.—Se autoriza a don Ramón Arrarte para permutar dos sepulturas.

—Concédese a la señora viuda de Aranduy un terreno y panteón en Ciriago.

—Vuelve a la Comisión un dictamen autorizando a don L. Linacero para construir un hotel en Perines.

—Son aprobados los siguientes dictámenes:

Autorizando a don A. Llana para poner una sobrefachada y persianas en la casa número 9 de la calle de San Francisco.

—Idem a don C. Alonso para ampliar y reformar una casa en la segunda playa del Sardinero.

—Dictamen autorizando a don A. Cantero para instalar un carrousel en la Alameda de Oviedo. Queda sobre la mesa.

—Se queda enterado de las cuentas por administración ejecutadas durante la semana.

Comisión de Policía.—Dictamen sobre la renuncia de don N. Torre a colocar anuncios en el Mercado del Este. Es aprobado.

—Queda sobre la mesa el dictamen favorable a la proposición del señor Casuso para que se adquieran cuatro bicicletas con destino a ocho guardias que vigilen el extrarradio.

Asuntos sobre la mesa

Comisión de Hacienda.—Se acuerda facultar a la Alcaldía para vender las minas del empréstito con objeto de liquidar lo que se debe al contratista de las obras de la Avenida de la Reina Victoria.

—Queda sobre la mesa un dictamen para que se confirme a doña M. Prieto en el cargo de guarda del "W. C. de la Alameda de Oviedo."

—Dictamen proponiendo que se desestime la proposición para que se puedan hacer interpelaciones al empezar las sesiones.

Los señores Mateo y García (E.) combaten el dictamen con enorme extensión.

El señor Castillo propone que después de terminadas las sesiones se dedique media hora a ruegos y preguntas haya número suficiente de concejales o no. Es aprobada.

—Dictamen proponiendo que se niegue autorización para reconstruir el edificio de la antigua Pescadería.

El señor Jado ruega a la Comisión que se ponga de acuerdo con los propietarios del edificio destruido para que puedan desaparecer pronto las ruinas.

El señor García (E.) se adhiere al ruego y cree que debe cambiarse el emplazamiento del Palacio de Comunicaciones.

Intervienen los señores Escalante y Mateo.

Les contesta el señor Quintanal.

Intervienen brevemente los señores Gutiérrez Mier y Pereda Elordi y se aprueba el dictamen, acordándose que vuelva a la Comisión de Hacienda para que esta trate con los propietarios de la desaparición de las ruinas.

Han transcurrido las horas reglamentarias y en votación nominal se acuerda prorrogar la sesión por una hora.

—Dictamen negando a don W. del Río la inclusión en el escalafón de sedentarios.

El señor Jado pide que se acceda a lo que desea el solicitante.

El señor García (E.) se opone a ello. Consta en nombre de la Comisión el señor Pereda Elordi, que no accede a lo pedido por el señor Jado.

Se desecha la enmienda de este por 13 votos contra 3.

Queda aprobado el dictamen.

Comisiones de Hacienda y Biblioteca.

—Adquisición de la Biblioteca Montañesa de don Eduardo de la Pedraja (q. e. p. d.)

El señor Jado propone que se destinen 20.000 pesetas en vez de las 15.000 que figuran en el dictamen de la Comisión para que el Ayuntamiento encañee la suscripción que se abra para adquirir la Biblioteca.

El señor Pereda Elordi por la Comisión admite la enmienda.

El señor Martínez propone que la familia del señor Pedraja pague de antemano la cantidad que pide por la sesión.

Apoya esta proposición el señor Mateo.

Interviene el señor Escalante.

Se aprueba el dictamen con la enmienda del señor Jado.

Comisión de Policía.—Reducción de las horas de alumbrado público. Queda sobre la mesa.

—Jubilación de dos hombres rijos.

El señor Mateo dice que estos hombres están enfermos y propone que se les abone el sueldo íntegro por espacio de nueve meses si continúan enfermos.

El señor Castillo propone que se les den tres meses de licencia para que se recuperen y otros tres si no se han restablecido entonces. Además pide que se les jubile con 150 pesetas en vez de con una.

El presidente de la Comisión de Policía señor Jorrín dice que la Comisión ha tenido en cuenta la situación de esos dos hombres y les ha concedido una jubilación que en realidad no les corresponde, pero no puede aceptar las enmiendas propuestas.

En votación nominal y por 9 votos contra 6 se desecha la enmienda del señor Castillo.

El señor Mateo presenta otra enmienda para que se les jubile con 150 pesetas.

El señor Jorrín no la admite.

En votación nominal y por 8 votos contra 7 es aprobada.

—Dictamen negando a don Pedro

tros ojos se negaban a dar crédito a la realidad.

Porque, contra lo que pensábamos, en aquellas altas latitudes en la estación en que las visitábamos, todo era blanco, suave, armonioso y dulce. El Báltico en verano es un mar de cuento de hadas. Sus aguas son clarísimas y mansas. Abundan las islas empinadas de vegetación. Las costas bajas cubiertas de pinares, y entre la esmeralda de los espesos bosques surgen las manchas blancas de los molinos legendarios que baten el aire con el enrejado de sus aspas.

El cielo se confunde con el mar. Tienen la misma claridad y transparencia. Una brisa fresquísima riza en las grandes de la costa y en los mástiles de los barcos cientos de ondulantes banderolas. Esta visión placida, cuando se llega de las tierras híbridas de Albión, en que todo es negro, el cielo y las casas, las aguas y los montes; en que se aspira carbomilla diluida en el aire y se pisa escoria, tiene el consuelo y el encanto de una visión de paraíso. Los bosques de pinos substituyen a los bosques de chimeneas; los molinos, a los cargaderos; los bellos vapores barnizados de blanco, que alimentan sus calderas con madera del bosque, y que se deslizan sin ruido por las aguas, a los negros remolcadores insolentes que son como una mancha más en la mancha negra del fondo.

Fuimos a Viborg. Viborg está en Finlandia, muy cerca de San Petersburgo. Es plaza fuerte y su nombre le hemos oído sonar mucho en el transcurso de esta revolución. La bahía de Trusund está solpicada de un verdadero dedalo de islas y de rocas. Tiene potentes baterías cuyos cañones y casamatas nos expiaban amenazadores.

Eran los tiempos de la guerra ruso-japonesa. Hacía pocos días había salido de Viborg parte de la escuadra de Ransjevsky, a correr la heroica aventura del mar de Corea. Llegamos nosotros desposeídos de hablar con la gente, de comprender la exaltación patriótica o el decaimiento en los rostros y en las palabras de los súbditos del Zar que encontráramos.

El primero fué el práctico; un hombrecillo de empuñada cabellera blanca, cuyos largos mechones se le escapaban de debajo de una gorra de plato. A las preguntas que se le hicieron sobre la marcha de la guerra y sobre la situación del país, respondió con una alegre carcajada. Aquella pregunta le parecía por lo visto una cosa chistosa. La guerra no le importaba nada absolutamente. Lo esencial para él era dejar bien fundado nuestro barco.

Luego llegaron los señores de la Aduana. El aduanero es siempre un tipo digno de estudio. Es como un anticipo de la nación. De su psicología se puede deducir la del pueblo que re-

Ecos de sociedad

Ha regresado de Madrid nuestro particular amigo don Estanislao Abarca.

Ha sido nombrado ingeniero de la Junta de Obras del Puerto el distinguido joven don Antonio Garely.

Reciba nuestra enhorabuena.

Ayuntamiento

Sesión subsidiaria

Ayer a las cuatro de la tarde, celebró el Ayuntamiento sesión subsidiaria de la extraordinaria convocada para el viernes.

Preside el alcalde señor Gómez Collantes y asisten los concejales señores Jorrín, Quintanal, Huidobro, Escalante, Jado, Corro, Herrera Oria, García del Río, Zaldívar, Torre (don Manuel), Elordi, García (E.), Mateo, Pereda Elordi, Martínez, Sierra, Castillo, Gutiérrez Mier, López Dórga y Lamera.

Sorteo de asociados

Se procede al sorteo para cubrir las vacantes en la Junta municipal de Asociados.

Resultan elegidos los señores don Pedro Moral, don Matías Martín, don Andrés Avelino Pellón, don Roberto Basáñez, don Pedro García, don Félix Pedrero, don José Muñoz, don Jesús Casuso, don Amalio de la Llama y don Román García.

Despacho ordinario

Comisión de festejos.—Autorización para invertir la cantidad consignada en los Presupuestos.

Después de un breve debate entre los señores Quintanal, Zaldívar, Jorrín y García (don E.) se aprueba el dictamen con la adición de que se dé cuenta al Ayuntamiento de la distribución de la cantidad consignada.

Comisión de Hacienda.—Se concede un socorro a la viuda de M. González.

—Se acuerda autorizar al señor Torres para sacrificar en el Matadero con destino a una tabla de Campo Giro.

—Dictamen negando la indemnización y exención de arbitrios peditivos por derribo de "La Jardinería" del Sardinero. Queda sobre la mesa.

—También queda sobre la mesa un dictamen para que no se adquieran los baños flotantes sino que se estudie la construcción de un balneario económico.

—Igual suerte corre un dictamen sobre el pago de arbitrio de bajada de aguas por doña A. Soriano.

El miércoles de la pasada semana, 21 de marzo, empezó a nevar con gran intensidad y ya el jueves 22 había una espesa capa de nieve, y los que pasan de los 40 años recordaban que en el mes de marzo de 1888 cayó una gran nevada, que ha dejado recuerdos para casi 30 años, y no faltaba quien llevando más atrás sus recuerdos, decía que todas las grandes nevadas han caído en febrero o marzo, y citaba otra de 1883, en que la nieve alcanzó tanta o mayor altura que la de 1888 y concluían presagiando que nos halláramos amenazados de una gran nevada, que dejaría memoria como esas otras que han sido célebres y han hecho época en la vida de la actual generación en Liébana y en toda la Montaña.

Metro y medio de nieve

"Desgraciadamente se cumplieron aquellos presagios; continuó cayendo la nieve en abundancia el resto de la semana, hasta el domingo; el lunes cesó de nevar y suavizó bastante la temperatura, iniciándose el deshielo, pero por la noche y durante todo el día del martes de esta semana volvió a nevar copiosamente, llegando a alcanzar la nieve una altura de 30 a 40 centímetros en Potes, llegando en los pueblos altos a metro y medio y hasta dos metros en Espinama, Caloca y Dobres.

El jueves ya despejó el cielo y desde medio día calentó el sol, acelerando el deshielo en las laderas orientadas a Mediodía y Poniente, y el Sur que sopó el viernes contribuyó a que fuera más rápido y general el deshielo originando no pocos corrimientos de tierras en las laderas de pendiente pronunciadas, en que se hallaba la tierra removida por las labores y en las heredades linderas de los arroyos y torrentes, causando sensibles daños.

La nevada ha sorprendido a los ganaderos, cuando ya no era de esperar el mal tiempo, y cuando, agotada la provisión de yerba en los pajares, contaban con que pudiera salir el ganado al campo. No es de extrañar, pues, que no sólo a los imprevisores, que suelen invernar más cabezas de ganado que las que su provisión de cebas les consiente, sino a un a los previsores, que procuran que no se agote el pajar antes de tiempo, esta nevada, por lo tardía y por su duración, les haya puesto en grave apuro.

Ganados muertos

"Imposible será d arni aun ligera noticia de los mil incidentes ocurridos a los ganaderos con motivo de la nevada. Aún no tenemos noticias de muchos pueblos y otras son incompletas. En el puerto de Bejes tenía nuestro amigo y suscriptor, el conocido tratante de ganados de Aniezo, don Emilio Gómez, trece potros, y aun cuando al empezar la nevada trataran de bajarlos al pueblo solo consiguieron salvar uno, pereciendo los otros doce en la nieve, ocasionando a su dueño una pérdida de más de 3.000 pesetas. El vecino del mismo Bejes, don Juan Allos, tenía su rebaño de ovejas y cabras en la cueva de Armoña, donde las sorprendió la nevada y siendo imposible llevarlas alimento ni bajarlas al pueblo, perecieron todas o casi todas.

En Dobres, el vecino don Isidoro Cuesta tenía sus vacas en los invernales de Ranes y al ver la intensidad de la nevada, teniendo por sus ganados, au-

tiliado por otros 40 vecinos, consiguió, tras no pequeños esfuerzos, llegar al invernal y bajar las vacas al pueblo, sobre tres varas de nieve, que midieron en distintos puntos del trayecto, que no es menor de tres o cuatro kilómetros.

Y desde pueblos distantes tres y cuatro leguas y con un metro de nieve en los caminos, han tenido que venir los ganaderos, a pie o con caballerías, para llevar unos sacos de paja de Potes o de Ojedo, o de Tamá, con que evitar que sus ganados se murieran de hambre, y hemos de hacer constar que los almacenistas de paja no abusaron de las circunstancias, pues la paja que ellos habían adquirido a 75 u 80 céntimos la arroba la han vendido a 1,15 o 1,25 pesetas, excepto alguno que llegó a venderla a 2 pesetas.

En Polaciones

Véase lo que el corresponsal de "La Voz de Liébana" en Polaciones comunica a este periódico. La nota de un laconismo terrible, tiene una elocuencia mayor que todo lo que pudiéramos escribir nosotros. Dice así:

"Escribo hoy 27 de marzo. Estamos incomunicados con una nevada atroz. Más de metro y medio de espesor. Hace ocho días que estamos sin correo. También estamos sin médico y sin más auxilio que la Divina Providencia. Se van a morir de hambre muchos ganados y será un milagro no perezcan personas."

LOTERIA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 2 (12 n.).

En el sorteo de la Lotería Nacional, verificado ayer en Madrid, han sido premiados los siguientes números:

Premiado con 100.000 pesetas
1.334 Madrid-Zaragoza.

Con 50.000
24.345 Manresa-Valencia-Sevilla.

Con 20.000
4.983 Vigo-Granada-Sestao.

Con 1.500
9.295 4.960 31528 18.059 18.976
6.827 4.529 11.832 284 26.393
13.767 y 31328.

El Corresponsal.

LAS NEVADAS EN LIÉBANA

Primavera terrible.

En la historia de la Montaña quedarán las nevadas de los pasados días como algo extraordinario y desusado, superior a las crudezas de los inviernos anteriores.

En la capital, a pesar de lo inclementemente que nos trató el tiempo apenas nos hemos dado cuenta de lo que han padecido los vecinos de algunos Ayuntamientos rurales.

Vemos desde el muelle todos los picos del anfiteatro de montes que rodean la bahía, y nos parecía precioso verlos nevados. No acertábamos a comprender la miseria, la ruina y hasta la muerte que suponían aquellas capas blancas.

Nuestro estimado colega "La Voz de Liébana" publica una interesante información acerca de los efectos de la nevada en la sufrida región lebaniega. A esta información pertenecen los siguientes detalles:

Recordando otras nevadas

"El miércoles de la pasada semana, 21 de marzo, empezó a nevar con gran intensidad y ya el jueves 22 había una espesa capa de nieve, y los que pasan de los 40 años recordaban que en el mes de marzo de 1888 cayó una gran nevada, que ha dejado recuerdos para casi 30 años, y no faltaba quien llevando más atrás sus recuerdos, decía que todas las grandes nevadas han caído en febrero o marzo, y citaba otra de 1883, en que la nieve alcanzó tanta o mayor altura que la de 1888 y concluían presagiando que nos halláramos amenazados de una gran nevada, que dejaría memoria como esas otras que han sido célebres y han hecho época en la vida de la actual generación en Liébana y en toda la Montaña."

Metro y medio de nieve

"Desgraciadamente se cumplieron aquellos presagios; continuó cayendo la nieve en abundancia el resto de la semana, hasta el domingo; el lunes cesó de nevar y suavizó bastante la temperatura, iniciándose el deshielo, pero por la noche y durante todo el día del martes de esta semana volvió a nevar copiosamente, llegando a alcanzar la nieve una altura de 30 a 40 centímetros en Potes, llegando en los pueblos altos a metro y medio y hasta dos metros en Espinama, Caloca y Dobres.

El jueves ya despejó el cielo y desde medio día calentó el sol, acelerando el deshielo en las laderas orientadas a Mediodía y Poniente, y el Sur que sopó el viernes contribuyó a que fuera más rápido y general el deshielo originando no pocos corrimientos de tierras en las laderas de pendiente pronunciadas, en que se hallaba la tierra removida por las labores y en las heredades linderas de los arroyos y torrentes, causando sensibles daños.

La nevada ha sorprendido a los ganaderos, cuando ya no era de esperar el mal tiempo, y cuando, agotada la provisión de yerba en los pajares, contaban con que pudiera salir el ganado al campo. No es de extrañar, pues, que no sólo a los imprevisores, que suelen invernar más cabezas de ganado que las que su provisión de cebas les consiente, sino a un a los previsores, que procuran que no se agote el pajar antes de tiempo, esta nevada, por lo tardía y por su duración, les haya puesto en grave apuro.

Ganados muertos

"Imposible será d arni aun ligera noticia de los mil incidentes ocurridos a los ganaderos con motivo de la nevada. Aún no tenemos noticias de muchos pueblos y otras son incompletas. En el puerto de Bejes tenía nuestro amigo y suscriptor, el conocido tratante de ganados de Aniezo, don Emilio Gómez, trece potros, y aun cuando al empezar la nevada trataran de bajarlos al pueblo solo consiguieron salvar uno, pereciendo los otros doce en la nieve, ocasionando a su dueño una pérdida de más de 3.000 pesetas. El vecino del mismo Bejes, don Juan Allos, tenía su rebaño de ovejas y cabras en la cueva de Armoña, donde las sorprendió la nevada y siendo imposible llevarlas alimento ni bajarlas al pueblo, perecieron todas o casi todas.

En Dobres, el vecino don Isidoro Cuesta tenía sus vacas en los invernales de Ranes y al ver la intensidad de la nevada, teniendo por sus ganados, au-

El despacho de la Alcaldía y bajo la presidencia del señor Gómez Collantes, se reunió ayer tarde la Junta local de Reformas Sociales.

Asistieron los vocales señores González (don Vicente), Solana, Ramos, Vayas, Vázquez, Cobos, Rebanal, Casado, Ruiz y el secretario (González (don Eloy).

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Inspector del Trabajo da cuenta a la Junta de la visita de inspección que ha girado a varios talleres y fábricas.

Ruega a los señores vocales que cuando tengan noticia de alguna infracción de la ley en lo que se refiere a las condiciones en que deben trabajar los obreros, le den inmediatamente cuenta por teléfono para que a la mayor brevedad pueda comprobar la denuncia y proponer a la Junta la sanción que proceda.

El señor Rebanal manifiesta que en la anterior Junta, por aperc de datos, formuló una denuncia infundada, puesto que ha girado una visita a los talleres del denunciado y ha podido comprobar que el trabajo se hace en la forma y condiciones que determina la ley.

Se acuerda condonar las multas que se impusieron a los maestros pequeños el día 11 de febrero y que a pesar de la declaración que hicieron en la Prensa local se les vigile para evitar que infrinjan la ley del Descanso dominical.

Se da cuenta de otras denuncias por infracción también de la ley del Descanso dominical y se acuerda celebrar otra junta y previa comprobación de aquellas, imponer a los denunciados el correctivo que proceda.

Por último se da cuenta de otras denuncias, y no habiendo más asuntos de qué tratar se levanta la sesión.

Una novela de Montero

La importante revista "Los Contemporáneos" publica una interesante novela titulada "Carne y Mármol", original del culto periodista montañés José Montero, que perteneció a las Redacciones de todos los periódicos de Santander.

Es una historia sentimental de un artista a quien un enamoramiento pasajero desvía del grande amor de su vida hasta que, desengañado, se refugia en el cariño de la mujer amada, que le espera siempre.

La novela, que ha sido ilustrada en varios dibujos de Montenegro, está escrita en el brillante estilo peculiar del autor.

Agradecemos el ejemplar que éste nos ha remitido.

Los tripulantes del "Moncada"

Recordarán los lectores que el 20 del pasado mes de marzo publicamos una noticia en la que, haciéndonos eco de numeros que circulaban por esta capital, dábamos cuenta de los malos tratos de que habían sido objeto por parte del capitán del vapor "Moncada" varios tripulantes españoles entre los que figuraban tres montañeses.

Para esclarecer este suceso, el gobernador civil señor Gullón se dirigió al Gobierno, el cual como el barco se encontraba en el puerto de Cherbourg (Francia), dió órdenes a nuestro representante diplomático para que averiguase la verdad de lo sucedido.

Ignoramos el resultado de estas gestiones, pero es lo cierto que nuestros



VON KAEMFF
Presidente del Reichstag

Junta de Reformas Sociales

Recordarán los lectores que el 20 del pasado mes de marzo publicamos una noticia en la que, haciéndonos eco de numeros que circulaban por esta capital, dábamos cuenta de los malos tratos de que habían sido objeto por parte del capitán del vapor "Moncada" varios tripulantes españoles entre los que figuraban tres montañeses.

Para esclarecer este suceso, el gobernador civil señor Gullón se dirigió al Gobierno, el cual como el barco se encontraba en el puerto de Cherbourg (Francia), dió órdenes a nuestro representante diplomático para que averiguase la verdad de lo sucedido.

Ignoramos el resultado de estas gestiones, pero es lo cierto que nuestros

Una novela de Montero

La importante revista "Los Contemporáneos" publica una interesante novela titulada "Carne y Mármol", original del culto periodista montañés José Montero, que perteneció a las Redacciones de todos los periódicos de Santander.

Es una historia sentimental de un artista a quien un enamoramiento pasajero desvía del grande amor de su vida hasta que, desengañado, se refugia en el cariño de la mujer amada, que le espera siempre.

La novela, que ha sido ilustrada en varios dibujos de Montenegro, está escrita en el brillante estilo peculiar del autor.

Agradecemos el ejemplar que éste nos ha remitido.

Los tripulantes del "Moncada"

Recordarán los lectores que el 20 del pasado mes de marzo publicamos una noticia en la que, haciéndonos eco de numeros que circulaban por esta capital, dábamos cuenta de los malos tratos de que habían sido objeto por parte del capitán del vapor "Moncada" varios tripulantes españoles entre los que figuraban tres montañeses.

Para esclarecer este suceso, el gobernador civil señor Gullón se dirigió al Gobierno, el cual como el barco se encontraba en el puerto de Cherbourg (Francia), dió órdenes a nuestro representante diplomático para que averiguase la verdad de lo sucedido.

Ignoramos el resultado de estas gestiones, pero es lo cierto que nuestros

Por fin de temporada GRAN REBAJA DE PRECIOS EN TODOS LOS ARTICULOS DE LA PRESENTE ESTACION Puerta la Sierra, 1 LA VILLA DE MADRID

paísanos atraviesan por una crítica situación. El cocinero Bartolomé Cortijos, en carta que ha dirigido a su familia, se lamenta de la triste situación en que se encuentran los tripulantes que aun quedan en el barco, a los que el capitán trata violentamente.

El ácido úrico se elimina por el riñón Agua de Corconte hace funcionar el riñón.

Doctor Valle Aparato digestivo y Medicina general. Consulta de 11,30 a 1.—Baillon, 2, 2.º. Gratis para pobres martes y sábados de 9,30 a 10,30, en la Casa de Socorro.

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, entregó ayer su alma al Creador la respetable señora doña María Herrera Gutiérrez.

Era la finada una distinguida dama espejo de virtudes cristianas. En Santander contaba con generales simpatías entre las principales familias montañesas a muchas de las cuales la unían estrechos vínculos de parentesco.

Los pobres pienden con su muerte una caritativa protectora, cuya limosna iba siempre unida a frases de consuelo.

A toda su familia, especialmente a su viudo don Eugenio de la Pedraja y a su hijo don Eugenio, querido amigo nuestro y vibrante poeta cuyos versos han honrado muchas veces las columnas de este periódico, acompañamos en estos momentos, y les deseamos resignación cristiana para sobrellevar la pérdida tan irremediable.

Rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios en sus oraciones el alma de la virtuosa dama.

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Medicina general.—Consulta de once a una todos los días, excepto los días festivos. VÉLASCO, 1

A los ricos quesos de Burgos Se reciben diariamente frescos y se venden en la Frutería «La Rubia», de Víctor Poyo. Mercado del Este, cajón núm. 69

La Sociedad de Autores españoles en su nueva organización de servicios que está llevando a cabo ha designado para representante de esta capital a don Emilio Cortiguera, quedando de representante de la «Propiedad Intelectual» de Vidal Lillmona y Boceta don Francisco Minchero.

Pago de haberes El miércoles, 4 de los corrientes, en el primer tren de la línea de Ontaneda pagará el habilitado de Villacarrido los haberes personales del mes de marzo y encarga a los señores maestros concurrir puntualmente al cobro en los sitios de costumbre, debiendo presentar los oportunos recibos.

Romaneó Ayer fueron sacrificadas en el Matadero público: Reses mayores, 11; menores, 15; con peso de 3 479 kilos. Corderos, 70; con peso de 177 kilos.

Dr. F. de la Torre Especialista de enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINO, HIGADO Y PANCREAS. Consulta de 10 a 12. Gratuita a los pobres: lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez. SAN FRANCISCO, 5, 1.º

Casa de Socorro En este benéfico establecimiento fueron curadas ayer las siguientes personas: Julio Cañardo, de 9 años, erosión en la nariz. Antonio Lanza, de 29, heridas contusas en los dedos medio, anular y meñique derecho.

Accidente del trabajo Trabajando ayer en el Serrano el obrero Restituto Ruiz Jesusaga, de 16 años, se cayó una contusión y rozaduras en la parte interna del muslo izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

Cruz Roja de Santander En la Policlínica de esta benéfica institución han sido asistidos, por los señores médicos de la misma, 6 6 personas de ambos sexos durante el mes de marzo último.

Luis Ruiz Zorrilla MEDICINA GENERAL. Especialista en garganta, nariz y oídos. Visitas a domicilio. Consulta todos los días excepto los festivos.—Méndez Núñez, 13.—Teléfono 622. Gratis a los pobres: lunes y jueves, de seis a siete.—Peso. 4.

Capa Deusto, Abogado PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES AGENTE DE NEGOCIOS. San Francisco, 21, 2.º.—Tel. 911.

Han sido colocadas 2.097 personas por la respetable empresa MERCANTIL PALACE, de Madrid, en el primer año de su funcionamiento.

Doctor Santiusie Buega GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS. De once a doce. Sanatorio del Doctor Madrid y de doce a una y media, Wad. Ras. 5, segundo.

Unión Musical Española (Antes Casa DOTESIO) Música, pianos, autopianos, armoniums y toda clase de instrumentos. Es la casa mejor surtida y más barata. WAD-RAS. 7.—Teléfono 717

Vega Lamera del INSTITUTO RUBIO de MADRID Médico especialista en enfermedades de la mujer y partos. Ct. de 11 a 1.—Arcillero, 4, 2.º.—Tel. 786

J. Gómez Vega Médico especialista en las enfermedades del corazón y pulmones. Consulta de 12 a 1.—WAD RAS. 3.

JARABE DE HIGOS 'SIKÉ' Curación racional del EXTRAINMIENTO con LAXANTE SUAVE sin FENOLFTALEINA. Principio alguno irritante. Dña PEREZ DEL MOLINO 1.º. Se vende en todas las farmacias.

G. IÑIGO OCULISTA. Consulta de 10 y media a 1 y de 4 a 5 Muelle, 16. Gratis a los pobres de 6 a 7, los martes y viernes. Calle del Peso, número 1.

Gran café restaurant Royally DE JULIAN GUTIERREZ (Sucesor en el Sardinero) Miramar Especialidad en banquetes HABITACIONES Plato del día: Salteado de cordero a la turca

R. Presmanes Dentista Puente, 1, duplicado, principal

EN ENCARGOS PARA REGALOS se sale de lo corriente en presentación, elegancia y finura, como es sabido entre su distinguida clientela, la acreditada confitería RAMOS.—San Francisco, 27.

Espectáculos Pabellón Narbón Desde las seis, a petición del público y por última vez, la película titulada «Quo vadis?» Entrada, 10 céntimos

Table with columns: DE MADRID, DE PARIS, DE BILBAO. Lists various financial items and their values.

Banco de Santander FUNDADO EN 1857 Caja de Ahorros, 3 por 100, interés anual. Cuentas corrientes a la vista, 1 1/2 por 100.

Lanería y colchonería DE PEDRO CUESTA Bcoedo, 11.—Santander.—Tel. 163 PRECIO FIJO

Cartas de crédito para viajes, giros telegráficos. Negociación de letras, descuentos, préstamos, cuentas de crédito, aceptaciones y demás operaciones de Banca.

Damascos, Miraguanos, Pluma, Piel, Davet, Crin, Edredones y Borrás finas. Especialidad en colchones a la inglesa.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS

y teléfono

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones, especialmente en las estaciones ferroviarias no resultarían innecesarias. Se ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo pidiéndole que se autorice la facturación de mercancías a Cervere.

Arrollado por un tren e Bilbao.—Terrible desgracia.—De Bilbao telegrafían que en arrollado ha ocurrido una terrible desgracia.

Un hijo suyo de once años, se ahogó cuando estaba a punto de perecer.

Se notó la falta de una joven de 0 años, llamada María Elizondo, que iba de Erandio a Baracaldo a visitar a una tía suya, residente en el último pueblo.

A las siete y cuarto de la noche se extrajo de la ría el cadáver de una infortunada joven por unos manojos que rastreadan el fondo con machos en busca del cuerpo de la ahogada.

En la jurisdicción de Guecho, en la línea de Bilbao a Plasencia, fué arrollado por un tren el empleado de ferrocarril Pedro Ortiz de Zarate.

El desgraciado quedó muerto en el acto.

Gobernador militar de Oviedo Entre los decretos firmados hoy por el Rey figura uno correspondiente al ministerio de la Guerra, disponiendo que el general de división señor Centaño se encargue del Gobierno militar de la provincia de Oviedo, mientras duren las actuales circunstancias.

Una nota oficiosa de Gobernación Tranquilidad en toda España Se ha facilitado a los periódicos la siguiente nota oficiosa de Gobernación:

Reina absoluta tranquilidad en toda España. Solo existe algún desasosiego entre el personal ferroviario de Castellón, sección del Norte.

Para prevenir que continúe la Compañía y el gobernador han tomado medidas eficaces que han empezado a dar el resultado apetecido.

Consejo de ministros Hasta el próximo miércoles no se celebrará consejo de ministros.

Los indultos de Viernes Santo Han sido ya dictaminados los expedientes de indulto de la última pena que se someterán al Rey el día de Viernes Santo.

La gestión de Cortina En el ministerio de Estado han manifestado que tienen excelentes impresiones acerca de la misión que está desempeñando en Londres el marqués de Cortina.

El marqués de Cortina regresará en breve a Madrid.

La censura y los periódicos.—Reunión de directores Hoy se ha celebrado una nueva reunión de directores de periódicos para

tratar de asuntos relacionados con la censura. La reunión estuvo muy concurrida, discutiéndose ampliamente. Duró más de tres horas.

Al final se designó una comisión encargada de visitar al conde de Romanones para explicarle los deseos de los reunidos.

El conde recibió afablemente a los comisionados, los cuales salieron muy satisfechos de la entrevista.

Les prometió que en el transcurso de varios días la censura será tan atenuada que casi no se notarán sus efectos.

Sólo subsistirá para cosas relacionadas con la política exterior.

La actitud de los Estados Unidos Telegrafían de Washington que después del último Consejo de Gabinete, preparatorio de la reunión extraordinaria del Congreso, que tendrá lugar hoy, lunes, la impresión general es, en los centros bien informados, que los Estados Unidos van a entrar activamente en guerra con Alemania.

Los altos funcionarios opinan que después del último discurso de Bethmann Hallweg, no queda otra solución posible para los Estados Unidos.

Los miembros del Gabinete expresaron en el Consejo las medidas ya adoptadas para poner al país en pie de guerra.

Mr. D. Baker, ministro de la Guerra, ha declarado que la promoción de los alumnos de último año de la Academia militar de West Point se encuentra en estudio.

Mr. C. Redfield, ministro de Comercio, anunció que se habían tomado todas las medidas para la movilización; todos los buques costeros y sus tripulantes, así como los buques del servicio geodésico, han sido puestos bajo la intervención del Estado, lo mismo que todas las estaciones radiotelegráficas.

Mr. B. Wilson, ministro del Trabajo, adoptadas las disposiciones tomadas para la movilización de los recursos industriales.

Los miembros del Gabinete, que son al mismo tiempo del Consejo de la defensa nacional, declararon que estaba todo ultimado para asegurar la coordinación de todos los recursos de la nación para la guerra.

La influencia de la ex emperatriz rusa Dicen de Petrogrado que Mr. Sazonoff ha hecho las siguientes declaraciones:

«El emperador seguía los consejos de la emperatriz y estaba enteramente bajo su influencia. Ella tenía la pretensión de dirigir Rusia y de conducir a la civilización occidental.»

Esto aparece inconciliable con el papel jugado cerca de ella por Rasputin.

El emperador estaba cansado y parecía indiferente a todo. Ocho ministros, entre los cuales me contaba, dirigimos al zar una carta, exponiéndole la situación tal como nosotros la veíamos.

La carta quedó sin contestación y la política siguió su antiguo camino.

El momento actual es de una inmensa importancia, pero el patriotismo y la buena voluntad del pueblo ruso, darán cuenta de todos los obstáculos.»

Extensión del campo de minas Dicen de Londres que la «Gaceta» anuncia la extensión del campo de minas inglesas en el Mar del Norte, que partiendo hacia el Oeste y luego al Sudoeste para volver otra vez al Este, siguiendo el límite de las aguas territoriales holandesas.

Esta medida ha sido tomada debido a la guerra sin cuartel que hace Alemania con minas y submarinos, no solamente contra las potencias aliadas, sino contra los buques neutrales.

Comunicado oficial ruso.—Ataques alemanes rechazados.—Acciones de destacamentos Dicen de Petrogrado que el alto mando trasmite el siguiente comunicado de las operaciones:

«Frente occidental.—Al Norte de Illusk y en la región de Postani, han sido rechazados débiles ataques alemanes.

En la otra parte del frente, fuego de fusilería y reconocimientos de exploradores. Nuestra artillería ha bombardeado con éxito los monitores alemanes que intentaban aproximarse a Galla.

Frente del Cáucaso.—Fusilería y reconocimientos. Aviación.—Nuestros aviones han lanzado bombas sobre la estación de Wilna. En la región al Sur de Podgatzki, un avión alemán ha sido abatido por nuestros pilotos, los subtenientes Wischmarkeff y Arkhangelsky. Los dos pilotos enemigos han sido hechos prisioneros.

Parte oficial francés de la tarde En la región de Saint Quintin nuestras patrullas llegaron al Nordeste de Dallon y al Norte de Castres hasta las líneas enemigas, sólidamente ocupadas y defendidas.

En el sector del Oise el fuego de fusilería fué muy vivo en las posiciones avanzadas.

Al Sur de Ailette nuestras tropas han proseguido sus éxitos.

En el sector de Vauxaillon cayeron bajo nuestro fuego destacamentos enemigos, que fueron dispersados.

La reunión estuvo muy concurrida, discutiéndose ampliamente. Duró más de tres horas. Al final se designó una comisión encargada de visitar al conde de Romanones para explicarle los deseos de los reunidos.

LA GUERRA EUROPEA

La actitud de los Estados Unidos Telegrafían de Washington que después del último Consejo de Gabinete, preparatorio de la reunión extraordinaria del Congreso, que tendrá lugar hoy, lunes, la impresión general es, en los centros bien informados, que los Estados Unidos van a entrar activamente en guerra con Alemania.

Los altos funcionarios opinan que después del último discurso de Bethmann Hallweg, no queda otra solución posible para los Estados Unidos.

Los miembros del Gabinete expresaron en el Consejo las medidas ya adoptadas para poner al país en pie de guerra.

Mr. D. Baker, ministro de la Guerra, ha declarado que la promoción de los alumnos de último año de la Academia militar de West Point se encuentra en estudio.

Mr. C. Redfield, ministro de Comercio, anunció que se habían tomado todas las medidas para la movilización; todos los buques costeros y sus tripulantes, así como los buques del servicio geodésico, han sido puestos bajo la intervención del Estado, lo mismo que todas las estaciones radiotelegráficas.

Mr. B. Wilson, ministro del Trabajo, adoptadas las disposiciones tomadas para la movilización de los recursos industriales.

Los miembros del Gabinete, que son al mismo tiempo del Consejo de la defensa nacional, declararon que estaba todo ultimado para asegurar la coordinación de todos los recursos de la nación para la guerra.

La influencia de la ex emperatriz rusa Dicen de Petrogrado que Mr. Sazonoff ha hecho las siguientes declaraciones:

«El emperador seguía los consejos de la emperatriz y estaba enteramente bajo su influencia. Ella tenía la pretensión de dirigir Rusia y de conducir a la civilización occidental.»

Esto aparece inconciliable con el papel jugado cerca de ella por Rasputin.

El emperador estaba cansado y parecía indiferente a todo. Ocho ministros, entre los cuales me contaba, dirigimos al zar una carta, exponiéndole la situación tal como nosotros la veíamos.

La carta quedó sin contestación y la política siguió su antiguo camino.

El momento actual es de una inmensa importancia, pero el patriotismo y la buena voluntad del pueblo ruso, darán cuenta de todos los obstáculos.»

Extensión del campo de minas Dicen de Londres que la «Gaceta» anuncia la extensión del campo de minas inglesas en el Mar del Norte, que partiendo hacia el Oeste y luego al Sudoeste para volver otra vez al Este, siguiendo el límite de las aguas territoriales holandesas.

Esta medida ha sido tomada debido a la guerra sin cuartel que hace Alemania con minas y submarinos, no solamente contra las potencias aliadas, sino contra los buques neutrales.

Comunicado oficial ruso.—Ataques alemanes rechazados.—Acciones de destacamentos Dicen de Petrogrado que el alto mando trasmite el siguiente comunicado de las operaciones:

«Frente occidental.—Al Norte de Illusk y en la región de Postani, han sido rechazados débiles ataques alemanes.

En la otra parte del frente, fuego de fusilería y reconocimientos de exploradores. Nuestra artillería ha bombardeado con éxito los monitores alemanes que intentaban aproximarse a Galla.

Frente del Cáucaso.—Fusilería y reconocimientos. Aviación.—Nuestros aviones han lanzado bombas sobre la estación de Wilna. En la región al Sur de Podgatzki, un avión alemán ha sido abatido por nuestros pilotos, los subtenientes Wischmarkeff y Arkhangelsky. Los dos pilotos enemigos han sido hechos prisioneros.

Parte oficial francés de la tarde En la región de Saint Quintin nuestras patrullas llegaron al Nordeste de Dallon y al Norte de Castres hasta las líneas enemigas, sólidamente ocupadas y defendidas.

En el sector del Oise el fuego de fusilería fué muy vivo en las posiciones avanzadas.

Al Sur de Ailette nuestras tropas han proseguido sus éxitos.

En el sector de Vauxaillon cayeron bajo nuestro fuego destacamentos enemigos, que fueron dispersados.

Colonia Aromas de la Tierruca.-Colonia Rusa.

Colonias -- Primera y tercera calidad --

AGUAS DE COLONIA

Colonias -- SUPERFINAS

ESMERADAMENTE PREPARADAS POR

LA ROSARIO (S.A.)

Colonia económica

En frascos de uno, medio y cuarto de litro.-En garrafones de ocho litros.

Nuestras tropas han hecho en estas operaciones 180 prisioneros...

En Champagne numerosos contraataques enemigos contra nuestras posiciones...

En Massignon de Champagne fueron contenidos los ataques enemigos...

Las tentativas enemigas en Auvergne y al Oeste de Navarin fracasaron...

En Alsacia rechazamos un ataque enemigo en Carspach...

La jornada ha transcurrido tranquila en el resto del frente.

Parte oficial inglés

Nuestras tropas siguen su avance en el frente occidental...

Hemos rechazado todos los ataques enemigos contra nuestras posiciones.

Durante el mes de marzo hicimos prisioneros a 1.239 alemanes...

Nos hemos apoderado del pueblo de Savy, situado a cuatro millas al Oeste de Saint Quintin...

También hemos ocupado los pueblos de Bardelles, Speint y Peseire...

Progresamos al Norte de Croiselles, Conchecourt y Neuville Saint Waast.

La actividad aérea ha sido grande durante la jornada...

Un aparato de los nuestros no ha vuelto a sus bases.

Comunicado alemán

Desde Berlín transmiten el siguiente comunicado oficial:

Frente occidental.—Entre Arras y el Aisne se desarrollaron ayer y hoy por la mañana combates...

Inglés y franceses emplearon fuertes contingentes...

El enemigo logró ganar algún terreno en el repliegue de nuestras tropas...

A ambos lados del Oise y el Aisne y en la altura de la meseta de Oreglia...

En la Champagne nuestro fuego contuvo a los franceses...

Frente Oriental (Ejército del príncipe Leopoldo).

En Ladowa, en los Cárpatos forestales...

Los rusos, después de una intensa preparación de artillería...

Frente macedónico.—Los franceses, con grandes contingentes...

Nuestras tropas penetraron en el asalto en una posición inglesa...

Una información de "Le Figaro" De París telegrafían que "Le Figaro" afirma que el Gobierno rumano...

Prometió además Sturmer el envío a Rumanía de cuatro cuerpos de ejército rusos...

El nuevo Gobierno en el frente De Petrogrado comunican que ha sido detenido el príncipe de Bori.

En una proclama dirigida al 12 cuerpo de ejército ruso se hace constar que el kaiser ha sido siempre un obstáculo al desarrollo de las ideas liberales en Rusia.

El ministro Milowkof ha dirigido un memorandum a los Estados Unidos...

En el cuartel general ha sido recibido el nuevo Gobierno con grandes demostraciones de entusiasmo.

El presidente Lwof ha declarado que en la frontera rusa se hallan concentrados grandes contingentes de tropas alemanas.

Dirige un llamamiento al pueblo ruso, para que acuda a defender a la patria.

Una manifestación

De Petrogrado dicen que durante una manifestación celebrada por el pueblo y el ejército a la Duma el presidente del Consejo de los delegados obreros y militares...

Dijo que a los discursos del kaiser y del canciller respecto a la revolución rusa solo hemos de contestar que no podemos tender la mano al pueblo alemán hasta que se libere de la dinastía de los Hoenzollern.

En la Cámara yanqui

Cablegrafían de Washington que en la sesión celebrada hoy por la Cámara solo se procedió a la elección de presidente y de la Mesa.

El presidente Wilson pronunciará mañana su anunciado discurso.

Fallecimiento de Behring

De Amsterdam comunican que ha fallecido el ilustre bacteriólogo alemán Behring...

Necesidad de un armisticio

Dicen también de Amsterdam que un diputado alemán ha dicho en el Reichstag que es necesario para Alemania que en breve haya un armisticio.

Español indultado

En el ministerio de Estado se han recibido noticias oficiales de Alemania dando cuenta de que, atendiendo a ruegos del Rey de España...

Las deportaciones en Bélgica

De Roma telegrafían que el ministro belga en el Vaticano ha recibido la promesa de que Alemania cesará en las deportaciones...

La guerra submarina.—Buques hundidos Despachos de Río Janeiro dan cuenta de que ha fundeado en aquel puerto un buque mercante...

Entre los barcos hundidos figura el velero inglés "Sopetler".

Los naufragos cuentan que muchos de sus compañeros perecieron ahogados.

Parte francés de la noche

El arte francés de la noche dice que entre el Somme y el Oise ha habido vivo fuego de artillería.

Este duelo fué extremadamente violento en el sector de Castres Coucy al Norte de L'Ailette.

Los franceses hicieron algunos progresos en la región de Landricourt.

El día ha sido tranquilo en el resto del frente.

A las tres y media de la tarde aterrizó un avión alemán en la región de Rovenvillers.

Ejército de Oriente.—Una escuadrilla de aviones enemigos lanzó bombas durante la última noche sobre las organizaciones sanitarias de retaguardia.

Esta es la quinta vez que en el transcurso del mes el enemigo ha atacado esas organizaciones...

Entre las víctimas causadas por este bombardeo figuran veinte prisioneros búlgaros.

Parte ruso

Un parte oficial de Petrogrado dice que fuerzas rusas rechazaron ataques alemanes al Sur del río Duna.

En el Cáucaso fué contenida una ofensiva turca en dirección de Tendchiwa.

Fuerzas rusas han ocupado en esta región tres localidades y persiguen a los turcos en dirección de Carakinio.

En el mar Negro (Costas de Anatolia) un torpedero ruso echó a pique dos barcas turcas cargadas de mercancías.

Fueron destruidos dos cobertizos enemigos en Karakoun.

Hundimiento de un barco armado yanqui.—Tripulantes desaparecidos De El Havre dicen que ha sido hundido por un submarino alemán el primer barco armado yanqui.

desencadenaba un furioso temporal.

Ha podido ser recogida una ballenera con 19 naufragos.

Fallan otros 28.

A causa del estado del mar hay pocas esperanzas de que hayan podido salvarse.

La revolución rusa.—El cautiverio de los zares De Petrogrado dicen que el Gobierno revolucionario ha ordenado que sean trasladados a la fortaleza de San Pedro y San Pablo...

El ex emperador y la ex emperatriz han quedado en este palacio completamente aislados.

Al mismo tiempo, la guardia de Tsarkoie-Selo ha recibido la orden de redoblar la vigilancia...

Este que era jefe supremo de las fuerzas cosacas, ha sido destituido de su cargo.

Al mismo tiempo ha sido deportado a Siberia el duque Nicolás.

Todas estas medidas de rigor obedecen a haberse descubierto un complot para proclamar emperador al gran duque Nicolás.

El complot había sido tramado por la gran duquesa y los dos grandes duques...

Dimisión de un almirante inglés Dicen de Londres que ha dimitido el almirante Mr. Dalrymple.

Para sustituirle ha sido nombrado Mr. Cayalcham.

Ultima hora

Conferencias de la madrugada

Madrid, 3.—(Varias horas).

El presupuesto extraordinario de 1917

El ministro de Hacienda señor Alba ha terminado el presupuesto extraordinario para 1917...

Dicho presupuesto fué enviado ya a informe del Consejo de Estado.

Unicamente votó en contra el ex ministro maurista señor marqués de Figueroa.

En breve se reunirá el pleno del Consejo de Estado para aprobar dicho presupuesto.

Segundo parte alemán El parte alemán de la noche se limita a decir:

A parte de los combates iniciados entre el Somme y el Oise...

La reina de Bélgica en Italia De Roma telegrafían que la reina de Bélgica...

El objeto de este viaje de la reina belga a Italia es dejar a la princesa Josefina en el Instituto de Sta. Annunziata en Poggio Imperiale...

El Corresponsal.

Bragueros Talleres para la construcción de bragueros, piernas artificiales, cabestrillos, muletas y fajas ventrales.

RESTAURANT Hotel Francisca Gómez (ANTIGUO SUIZO)

Mariano Asenjo Se reforman toda clase de alhajas en las platerías de la Plaza Vieja...

COMPANIA DEL Ferrocarril Cantábrico

En el sorteo celebrado hoy han resultado amortizadas las siguientes obligaciones:

Diez de la línea de Santander a Cabezón de la Sal de segunda hipoteca...

Ocho de la línea de Santander a Cabezón de la Sal de tercera hipoteca...

Lejía La Aragonesa (es la marca preferida por su blancura)

CALDERERO Se necesita con buenos informes. Diríjase a E. Zubieta, lista de Correos.

Colegio de la Inmaculada Concepción Dirigido por las señoritas de Rodríguez

V. URBINA Callista de la Real Casa con ejercicio.

V. URBINA (hijo) Profesor de masaje.—Los avisos.

OSTRAS HIGIENICAS DE LA Compañía Ostrícola de Santander

Relojería, Joyería y Platería Extenso y variado surtido en relojes de oro, plata, níquel y acero...

Restaurant El Cantábrico Propietario PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ

EL MEJOR DE LA POBLACION Servicio a la carta y por cubiertos

COLEGIO DE San Luis Gonzaga Fundado el año 1805.

CLORO-ANEMIA Pildoras y Jarabe Auténticos

BLANCARD (de Paris). APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

DEBILIDAD GENERAL

ESTÓMAGO

YORRES BUÍOZ

La Atalaya

¡Descubrimiento sensacional! para la higiene y cuidados del cutis Crema de almendras CALBER

De venta en Santander: Señores Pérez de Molino y Compañía y señores Velasco y Salve.

Agencia de Pompas Fúnebres de Angel Blanco VELASCO, NUM.6.—Telé fonos números 227 y 594.

AUTOMOVILES Aquila Italiana RUEDAS METALICAS TRANSMISION TORNILLO SIN FIN

Automóviles de alquiler TARIFA EXCEPCIONAL De 0,30 a 0,70 kilmetro.

Asociación protectora del viajero Esta benéfica institución, que tan grandes servicios pudiera hacer a nuestra ciudad...

La Atalaya Corresponsales en todos los pueblos de la provincia de Santander

